

議 事 録

<input type="checkbox"/> 公開・ <input type="checkbox"/> 一部公開・ <input type="checkbox"/> 非公開			部 分 非公開 理 由		
			文書管理責任者	保存期間	30 () ・ 10 <input type="checkbox"/> 5 ・ 3 ・ 1 ・ 随
				作成日	令和4年11月18日（金）
部長	課長	課長補佐	係長	係	記録者所属
					職・氏名 高齢者係 主事 堀口 海 [Ⓔ]
会議等の名称		令和4年度第2回 東御市介護保険運営協議会 東御市地域包括支援センター運営協議会 東御市地域密着型サービス運営委員会		開催日時	令和4年11月18日（金） 午後2時00分～3時30分
				場 所	総合福祉センター3階 講堂
主催者(事務局)		福祉課高齢者係、地域包括支援係		司会者	司会進行：小林福祉課長 議事進行：横山会長
出席者		<p>【委員】丸山順子委員、横山好範委員、田中美恵子委員、塩崎和男委員、新林秀友委員、原澤敦子委員 宇田川美弥子委員、森野洋平委員、三繩雅枝委員、大谷美知子委員、柳沢宗一委員</p> <p>【事務局】小林秀行健康福祉部長、小林裕次福祉課長、田中朋子地域包括支援係長、渡邊亮太高齢者係長、 森山悦代副主幹（地域包括支援係）、渡邊恵美子副主幹（地域包括支援係）、青木朋子主査（地域包括支援係）、 堀茜主査（高齢者係）、小暮絵里子主査（高齢者係）、堀口海主事（高齢者係）</p>			
欠席者		田中博文委員、佐々木裕三委員、山浦京子委員、唐澤光章委員			
議 題		(配布資料)			
協議事項		(1) 東御市高齢者福祉計画・第8期介護保険事業計画令和3年度の取り組み状況について		別紙会議資料1のとおり	
//		(2) 東御市高齢者福祉計画・第9期介護保険事業計画の策定スケジュールについて		別紙会議資料2のとおり	
//		(3) その他		地域密着型サービス事業者等の公募結果について	
決定事項 (要点を箇条書き)					
次回への検討事項		なし			
次回開催		令和5年8月		(場所)	未定

	(発言者名)	(発言内容)
討議内容及び経過		
1 開会	小林課長	
2 あいさつ	横山会長	
3 協議事項		
(1) 東御市高齢者福祉計画・第8期介護保険事業計画令和3年度の取り組み状況について	事務局	資料1について説明。 (資料訂正・資料1-1の1ページ「計画策定時の課題」下から3段目「舎網領」を「や交流」に訂正。資料1-1の10ページ「実施内容」の(2)の成年後見制度法人後見利用者数「6人」を「7人」に訂正)
	横山会長	ご意見等ある方は挙手をお願いします。
	塩崎委員	質問ということではなく感想になるが、介護保険計画に基づく取り組み状況の中の資料1-1の2ページ(4)の高齢者用タクシー券利用助成事業について、前々から高齢者の方が買い物や病院へ行くのに足が無く困るという話があったが、これを見ると令和2年から実施しているということで、非常に良い制度だと思いますので、更にPRして推進していただきたい。
	事務局 (渡邊高齢者係長)	貴重なご意見をありがとうございます。今後の参考にさせていただきます。
	三縄委員	介護予防、健康づくりについて、色々な意味で介護保険介護予防に多くの高齢者に出ていただくのが望ましい。参加者が少ないためもっと周知していただきたい。市としては周知をしているが受ける側が受けていないという状況もあるかと思うが、多くの方が参加してくれることが介護予防健康づくりにつながるので、何とか多くの方に来ていただければいいなど自分で参加をしていて思う。先日も新聞に軽井沢の取り組みで、男性の方に出て来ていただくような形の話を始めたという話があったが、女性はたくさん出てきているが、男性が中々出てこられてないということがずっと課題だと思うが、それについてどう思っているかという質問が一点と、自己評価について、○と◎があるがどういう段階で自己評価をしているのかということと、◎が多いが担当としては自己評価についてどのような評価をしているのか、今後○を◎にするのが理想だと思うが、担当としてどう考えているかをお聞かせ願いたい。
	事務局 (渡邊副主幹)	ありがとうございます。介護予防事業に男性の方に参加いただけないことについては、いろんな年代層で事業を行っても男性においでいただけないこともありまして、事業内容として男性の方に行ってみたいなと思ってもらえるような、運動強度の高いようなマシンを使った筋トレができる施設が市内にいくつかあるため、そういうところを利用した介護予防事業を増やしていけたらと取り組んでいます。私たちの直接の事業ではなくお願いしている事業の中には、もともとそうではないが蓋を開けたら男性しかいないというような事業になっているところもありますので、そういうところを真似させていただきながら考えております。また、オンラインの教室も始めてみてはいるのですが、そういうところのほうが男性の方はやりやすいということもあるのではないかと思います。試行的にやってみたところの声として、実際奥様が参加されて、やってる横の見えないところでご主人も参加しておりましたというような声もありましたので、そういった声も取り入れながらと考えております。
	事務局 (田中地域包括支援係長)	自己評価の結果についてですが、フレイル予防のところから地域包括ケアシステムの推進のところまで自己評価が○であるということで、フレイル予防の取り組みについては、年度当初、目標を何回位やろうと定めるのですが、今このコロナの状況で、出来る限り感染状況を見ながら、できる範囲で開催をしたり実施をしたりとやっちはいるものの当初目標としていた回数に達しなかったという中で、気持ちとしてはできる限りやっているとこのところでも◎とさせていただいた。地域包括ケアシステムのほうについても、課題のところでも述べましたが、一番の課題として市民に対する周知が、課でも係でも周知方法についていろいろ工夫をしながら取り組んでいます。ちょっと結果が出ないなというところで、まったく行っていないというわけではないが、満点には届いていないというところで◎にさせていただいています。また、今年度も課題に対しては、前年度の状況も踏まえながらやり方をいろいろと変えつつ課題解決に取り組んでいるところです。
三縄委員	周知は難しいが難しいと思ったらなんとかしないといけない。いろんな事業をやっていたので、多くの方に参加していただきたいと思う。いろんなことをやってもコロナの関係があると思うが、相手が高齢者だからオンラインでやればいいということでもないのかなと思う。工夫して、何とか多くの市民の方が参加できるようになればいいと思う。	

	(発言者名)	(発言内容)
<p>討議内容及び経過</p>	<p>大谷委員</p>	<p>自分の母が96歳で、今年要介護1に認定されましたが、フレイル予防のおかげで、今でもトイレに歩いて行けるということが良かった。フレイル予防については人づてに聞いて知った。80台後半から通いだして元気でいられたため、フレイル予防をもっと広めてほしいと思っている。また高齢者の社会参加生活支援等(資料1-1)の1ページに、シニアクラブや生き生きサロンとかいろんな場所が出てまして、私は海善寺北で仲良しカフェをやっており、今まで一緒にご飯を食べたりお茶を飲んだりすることが主体でした。ところがコロナになってしまって中止になり、そして7月ごろから体操をはじめました。体操だと飲み食いがないので、体操してお話してお茶とお菓子は持ち帰って家で食べるというパターンでやっています。ほかの生き生きサロンをやっている方に話を聞いてみても、集まりをなくしてしまうのはよくないので、集まることを大事にしたいということでやっている。逆に今はフレイル予防と兼ねて体操を進めやすい時期ととらえていただければと思う。広め方であるが、コロナがもう少し落ち着いたら生き生きサロンの主体をやっている人を集めて情報交換をしたり、その中で福祉課の方が宣伝して下さるともう少し周知できると思う。紙で見ると、実際に顔を合わせてやるほうが伝達力が高いと思うのでそれを利用していただきたい。また、市民病院に行ったときにレッツ号の説明が会計の待合のところでテレビで放送されているのを見たが、紙で見ると動画のほうがお年寄りが集まるからいいなと思うので、市民病院に協力をお願いして、体の足腰をよくするためにこういう運動があつてというようなことをやるといいと思う。いろんな機関と工夫してやっていただけたらと思う。</p>
	<p>事務局 (田中地域包括支援係長)</p>	<p>生き生きサロンを運営してくれている人の情報交換の場ということで、貴重な意見ありがとうございます。今年度から生活支援コーディネーターという、地域の支援体制づくりを中心となってくれる人材なんですけども、これを社会福祉協議会に委託しまして、市の地域包括支援センターと連携しながら生き生きサロンのどのように活性化していくかということで話を進めています。令和2年度までは「ずくだし教室」を全区で実施するというので進めていたが、コロナの影響もあり、令和3年度は希望区のみで開催したが、希望区が少なかった。外に出るところから、誰かと交流するというところ、体を動かすところなどが大事だよねということから、今年度は全区を対象に開催するというので計画を立てました。結果的にコロナで中止となった区が多かったが、すこしずつ取り組みを戻しつつあります。社会福祉協議会とも連携しながら生き生きサロンの活性化というところで進めていきたい。ご提案いただいた情報交換の場もぜひ開催してみたいと思います。</p>
	<p>横山会長</p>	<p>動画の情報提供についてはどうか。</p>
	<p>事務局 (田中地域包括支援係長)</p>	<p>動画の作成も、動画で見ると情報が入っていいという話は係内ではしてはじめて、今すぐというわけではありませんが、市内の事業所の方にもご協力をいただきながらフレイル予防や地域包括ケアシステムについて、動画を見ればよくわかるようなものをつくっていきたいと考えております。できた時には皆さんにご紹介したいと思いますのでよろしく願いいたします。</p>
	<p>横山会長</p>	<p>令和3年度の実績をいろいろ載せていただけていますが、計画に数値が載っているものと載っていないものがあるが、載っていないものはどこかに載っているのか。</p>
	<p>事務局 (田中地域包括支援係長)</p>	<p>今回、計画に乗っている数値目標があるものについては、令和3年度の実績ということで載せていただきまして、数値目標がないものについては、関連するもので、包括で行った事業を載せさせていただいております。計画とはリンクしていないが、こんな取り組みも行っていきますという紹介も兼ねた実績となっております。</p>
	<p>横山会長</p>	<p>数値が出るようなものであれば、何らかの形で当初の計画に載せることも考えていただければ参考になるかと思うので検討してほしい。</p>
	<p>横山会長</p>	<p>ほかにご質問やご意見のある方はいらっしゃいますか。</p>
	<p>横山会長</p>	<p>無いようですので、協議事項(2)について事務局より説明をお願いします。</p>

	(発言者名)	(発言内容)
<p>討議内容及び経過 (2) 東御市高齢者福祉計画・第9期介護保険事業計画の策定スケジュールについて</p>	事務局 (渡邊高齢者係長)	資料2について説明
	横山会長	ご質問やご意見のある方は挙手をお願いします。
	横山会長	無いようですので、その他(1)について事務局より説明をお願いします。
	<p>4 その他</p>	事務局 (渡邊高齢者係長)
横山会長		ご質問やご意見のある方は挙手をお願いします。
横山会長		東御市の指定事業については応募が無かったとのことですが、応募要項については、応募しやすいように見直しすることか。改めて中身が変わったりするか。
事務局 (渡邊高齢者係長)		基本的には変えない状態で進めていきます。事業自体は業者のほうから何件か問い合わせが出ていましたので、再度募集をかけて検討していただく形になると思います。
横山会長		ほかにご質問やご意見のある方はいらっしゃいますか。
横山会長		無いようですので、その他(2)について何かございますか。
事務局 (渡邊高齢者係長)		前回、皆さんに答申いただいた東御市高齢者センター整備計画の進捗状況について説明させていただきます。整備計画について議会等での説明がされまして、10月に設計業者が決定しました。現在、来年の工事に向け設計を行っているところです。令和4年度中に設計を完成させ、令和5年度改修工事を開始できればということで考えております。完成につきまして、まだ設計も途中ということで時期が見えていませんが、次の運営協議会の際には大体の完成時期についてご連絡できると思います。
横山会長		ほかにご質問やご意見のある方はいらっしゃいますか。
横山会長		無いようですので、以上で、本日の協議事項はすべて終了しました。これで、議長を退任させていただきます。ありがとうございます。